





SSS ( Sejarah Serba Subjek) dan SSO (Sejarah Serba Objek). Sarjana Serba Subjek tergantung dari penafsiran sang penulis, sedangkan Sejarah Serba Objek sebuah sejarah yang berdasarkan sebuah data.

Ada beberapa kemungkinan mengapa Hizbullah dan Sabilillah tidak ditulis. karena kita tahu Hizbullah dan Sabilillah di dominasi oleh komunitas Muslim, lebih khusus dari golongan NU. Tidak banyak ditulis orang memang karena yang pertama data tidak banyak ditemukan, kedua kemauan/kepentingan politik pada saat itu.

Kita semua tahu pada piagam Jakarta, kelompok muslim menghendaki negara Islam, tetapi kemudian para tokoh Islam seperti A.Wahid Hasyim dan lain-lain justru menghilangkan, kalau saja Piagam Jakarta digunakan, mungkin tidak ada yang namanya NKRI. Dengan wilayah Indonesia yang sangat luas ini, bisa jadi daerah timur Indonesia memisahkan diri dari Indonesia. Jadi bisa dibilang NKRI ini adalah hadiah dari para tokoh Islam pada saat itu.

Kembali ke Sabilillah dan Hizbullah , tentara yang dibentuk di Indonesia yaitu oleh rakyat dan untuk rakyat guna menjaga kemerdekaan Indonesia yang selanjutnya dilebur menjadi TNI dan banyak juga dari tentara Hizbullah yang tidak masuk didalamnya. Ada kemungkinan dimana politik pemerintah saat itu khawatir dengan isu dan keinginan negara Islam itu muncul lagi. Ini yang disebut dengan sejarah serba subjek yang mana merupakan keinginan pemerintah Orde Lama dan Orde Baru. Padahal kita semua tahu bahwa fatwa Resolusi Jihad yang



Pengetahuan sejarah dapat membimbing anggota masyarakat agar terhindar dari jebakan pidato normatif atau propaganda ideologis yang disampaikan para penguasa dari berbagai bidang (politik, agama, adat, dan lain-lain). Namun demikian, kebenaran itu jelas tidak satu atau hanya satu pihak saja yang menganggap apa yang disampaikannya benar<sup>47</sup>.

Sejarah adalah ilmu tentang masa lalu yang tak pernah usang, karena sejarah memperbarui dengan penemuan data yang baru dan cara melihat suatu peristiwa dari sudut pandang yang berbeda-beda, sehingga hal ini lah mungkin yang membuat hanya ada sedikit buku yang membahas mengenai peranan Laskar Hizbullah dalam buku pelajaran sejarah meskipun sebenarnya hal tersebut sangatlah penting. namun kenyataan dilapangan buku-buku sejarah anak-anak disekolah tidak memuat hal tersebut, sehingga dampak yang ditimbulkan para generasi penerus bangsa saat ini sangat sedikit yang mengetahui laskar Hizbullah, Sabilillah, maupun Resolusi Jihad. akan lebih baik jika ditelusuri melalui akar historisnya. Walaupun sebenarnya, lebih banyak catatan sejarah yang secara sengaja atau tidak, mencoba menghilangkan jejak keterlibatan salah satu unsur pembentuknya, dalam hal ini laskar santri.

Dari catatan sejarah diketahui bahwa tentara Indonesia dibangun mendahului negara. Sebelum Republik Indonesia ini lahir, embrio tentara telah ada dalam wujud laskar-laskar rakyat . ada banyak macam dan jenis laskar rakyat yang dibentuk atas dasar kelompok, baik kelompok keyakinan ataupun identitas. Laskar Hizbullah dan Persindo adalah laskar yang dibangun atas dasar keyakinan

---

<sup>47</sup> Asvi Warman Adam, *Membongkar Manipulasi Sejarah "Kontroversi Pelaku Dan Peristiwa"*, (Jakarta: PT. Kompas Media Nusantara, 2009), 194.

